

# BAB ■

Die Förderbank



Geschäftsbericht

# 2022



BREMEN  
BREMERHAVEN

Das Jahr 2022 war endlich mal wieder ein Jahr, bei dem sich nicht alles um die Pandemie drehte. Dennoch waren die Folgen noch deutlich zu spüren. So arbeitet unser Unterstützungsteam Krisen-Hilfen weiterhin daran, die geleisteten Hilfen zu prüfen sowie neue Hilfen zu bearbeiten.

Unter anderem hat die **BAB** die Förderung *Bremen DIGITAL* neu angeboten, um öffentliche Veranstaltungs- und Kulturstätten bei Digitalisierungsmaßnahmen zu unterstützen. Wir freuen uns über das rege Interesse und das positive Feedback zur Beantragung. Ein paar Beispiele gibt es in diesem Flyer.

Auch in der **BAB** konnten wir große Schritte auf dem Digitalisierungsweg gehen. So wurde im November 2022 die E-Akte eingeführt. Auch an dem **BAB Förderportal Förderbar** haben wir intensiv gearbeitet. Die ersten Anträge können seit dem Februar 2023 online gestellt werden.

In Bremerhaven ist die **BAB** mit dem Segment Starthaus seit der Eröffnung des neuen Standorts im Februar 2022 noch präsenter. Gründer:innen und Jungunternehmen begleiten wir hier nun verstärkt mit Beratungsangeboten und Workshops.

Wir bedanken uns für die angenehme Zusammenarbeit!

Ralf Stapp (Vors.)  
und  
Michael Lücken



# Kennzahlen 2022

Für Land und Leute



**17.749**

gesicherte Arbeitsplätze  
durch gewerbliche  
Förderprogramme

**234**

neue Arbeitsplätze



**5,7 Mio. €**

für Innovations- und Luft-/  
Raumfahrtförderung

**31**

geförderte Projekte



**687,1 Mio. €**

Überbrückungshilfen

**18.500**

Anträge im Rahmen der  
Corona-Hilfsprogramme



**5,1 Mio. €**

Wohnraumförderung

**57**

neue und bezahlbare  
Mietwohnungen



**1.444**

Beratungen inkl. Coaching-  
Programm im Starthaus

**157**

Veranstaltungen im Rahmen  
der Starthaus-Initiative



BAB/Rathke

## Durch Förderung die Veranstaltungsbranche digitalisieren

Die Veranstaltungsbranche hat die Corona-Pandemie besonders hart getroffen. Lockdowns und weitere Einschränkungen haben zu erheblichen Einnahmeverlusten geführt. Mit *Bremen DIGITAL – Förderung von Digitalisierungsmaßnahmen öffentlicher Veranstaltungs- und Kulturstätten im Land Bremen* hat Bremen ein Programm zur Unterstützung aufgelegt, umgesetzt wurde es von der **BAB – Die Förderbank**.

Eigentümer:innen und Betreiber:innen von Veranstaltungs- und Kulturstätten, die für eine breite Öffentlichkeit zugänglich sind, konnten seit Ende Februar 2022 eine Förderung für zukunftsweisende Digitalisierungsvorhaben ab 100.000 Euro beantragen. Ausgeschöpft waren die Mittel innerhalb von fünf Monaten. Gefördert wurden unter anderem Investitionen in die Digitalisierung von Veranstaltungsabläufen, Besucher:innenführungen sowie Kassen- und Buchungssystemen als auch Digitalisierungsmaßnahmen zur Verbesserung der allgemeinen Veranstaltungssicherheit und der Barrierefreiheit. Privatwirtschaftliche und öffentliche Antragsteller:innen erhielten für ihre Projekte Zuschüsse von bis zu 80 Prozent zu ihren Investitionen.

Einige Beispiele:

Das **Kulturbüro Bremen-Nord** nutzt die Förderung, um 40 Jahre alte Licht- und Tontechnik zu erneuern und ein digitales Schließsystem einzurichten. Von der Bewilligung profitieren alle vier Häuser, die zum Kulturbüro gehören: der Kulturbahnhof kuba Vegesack, das Gustav-Heinemann-Bürgerhaus, die Veranstaltungsstätte KITO sowie das Overbeck-Museum.



Das **Theater Bremen** will dank *Bremen DIGITAL* gleich drei Bereiche modernisieren: Vertrieb/Besucher:innenservice, Videotechnik sowie Verwaltung. So soll der Webshop neue Features erhalten und die Nutzer:innen ihren Sitzplatz über eine virtuell begehbare 3D-Darstellung auswählen können.

Unterstützt durch das Förderprogramm konnte das **FRITZ Bremen** dringend notwendige Innovationen umsetzen und 30 Jahre alte Scheinwerfer loswerden. Außerdem wurde im Zuge der Modernisierung unter anderem eine neue Tonanlage angeschafft, das Gastronomie-Kassensystem ausgetauscht und die Ticketing-Software erneuert.

Besserer Sound, mehr Licht: Das **Modernes** nutzt *Bremen DIGITAL*, um für Bands und Publikum attraktiv zu bleiben. So ermöglichte es die Anschaffung eines Ton-Mischpults sowie einer neuen Lichtsteuerungsanlage.



Starthaus/Raveling

## Nachhaltig und praktisch für unterwegs: Zahnpfutztabletten

Auch wenn Zahnpasta in Tablettenform nicht neu auf dem Markt ist, finden Interessierte sie trotzdem eher selten in den Regalreihen bekannter Drogeriemärkten. Dabei steigt die Nachfrage nach Kosmetik-Produkten, die auf Nachhaltigkeit setzen. Eine gesunde und umweltfreundliche Zahnpflege zu entwickeln, die dem Zahnpfutzerlebnis mit herkömmlichen Produkten in nichts nachsteht – das haben sich die beiden Gründer von bresh Luca Dammann und Florian Schulte-Fabry zum Ziel gesetzt.

Bei ihrem Gründungsvorhaben unterstützte das **Starthaus Bremen & Bremerhaven**, ein Segment der BAB – Die Förderbank. Die Starthelfer:innen haben ihnen durch Workshops und Beratungen zu einer erfolgreichen Crowdfunding-Kampagne verholfen.

Ein Segment der BAB

**BAB** .  
Die Förderbank



**STARTHAUS**  
Bremen & Bremerhaven

# Unsere Themen

- Wirtschafts- und Innovationsförderung
- Wohnraumförderung
- Gründen
- Nachhaltigkeit
- Krisen-Hilfen
- Digitalisierung

## Moin Digitalisierung!

Wir beraten und finanzieren für  
den digitalen Wandel.



# BAB ■

Die Förderbank

Zum **kompletten digitalen  
BAB Geschäftsbericht 2022**  
mit Interview, Unternehmensporträts  
und Hintergrundberichten:



**Bremer Aufbau-Bank GmbH**

Domshof 14/15

28195 Bremen

T +49 (0) 421 9600-40

mail@bab-bremen.de

www.bab-bremen.de

**BAB** ■

Die Förderbank